



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Jarumy Jamileth Salazar Pérez.

Nombre del tema: Control de lectura.

Parcial: 1er.

Nombre de la Materia: Antropología médica I.

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz.

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana.

Semestre: I.

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre de 2024

17-Agosto-2024

Breve introducción a la Antropología médica

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La antropología médica es un subcampo, lo que quiere decir que es un área de estudios. La antropología sirve para trabajar de una forma más observadora, experiencia, directa o indirectamente tener información y valorar ello donde tienes más facilidad de entender, donde cambia las representaciones culturales, la enfermedad y otras. Decíase así que la antropología es como documentarse de antiguo. Hago un claro ejemplo al presentar el tratado Epidemias, donde se toma todo lo natural "conarse", lo etnográfico entre mucho, ya que apoyaban a ellos en saber como eran, oían, oían así apoyar más. Gracias a los avances de la antropología y sí que dio, para así darse cuenta que la medicina y la antropología con los etnógrafos, nunca dieron lo igual, no eran lo mismo. No dejan todo eso a un lado y poder seguir estudiando más allá a las personas y la medicina, ser de quitar todo lo atención poco a poco, ya que al colocar más las personas, empezaron lo que se creían las enfermedades, hacen experimentos en los hospitales, llevan más allá la medicina, el ser bien a solo ver que persisten una enfermedad. Pero aquí así trabajan o mantienen sus relaciones constantes en ambas disciplinas por 60 años en el siglo XX. A la mitad del siglo XX fue cuando podían hacer otra disciplina médica con ayuda de otros antropólogos para dar otra perspectiva con la medicina. En apoyo de los médicos y los antropólogos comparten la medicina así haciendo que ambos llegaran en acuerdo hasta que formaban

JANUARY 2024
Dr. Sergio Jimenez Ruiz

CONSIDERACIONES ANTROPOLÓGICAS EN EL PROCESO DE FORMACIÓN PROFESIONAL DEL MÉDICO GENERAL

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí. Resulta importante la sociocultural de Vigotskiy, donde se enuncia el valor de las culturas para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente. Martínez, en la teoría biocognitiva, donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo-cultura. Es importante reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. El análisis del proceso formativo del médico general; puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales que están asociados al proceso salud-enfermedad; con un enfoque sustancialmente distinto de su quehacer, no centrado en atender a un enfermo o no en preservar la salud del hombre, entiendo este como un ser biosociocultural. En la contemporaneidad se demanda la necesidad de investigar desde las ciencias médicas y sociales el problema del hombre y se han reformulado conceptos acerca de él. Así, se han revelado diversas concepciones por diferentes investigadores, entre las cuales resulta significativa la de Frenkles respecto a la posición sociocientológica, que tiene en

LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA DE PEDRO LAÍN ENTRALGO.

HISTORIA Y TEORÍA.

January Sacazan.
Dr. Sergio Jimenez Ruiz.

• El examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro disciplinas que ha cultivado con esmero - antropología fisiológica, filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española. Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. Con todo, a fines de la década de 1980, múltiples ejemplares de su obra culminante. Al intentar recuperar esta antropología médica pura, contribuyamos a salvar a Laín dentro de la historia de la medicina. Cree que sin la teoría antropológica, carece de base la medicina como práctica, sujeta al capricho del practicante.

HISTORIA. Concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre o la ciencia al ser a la ciencia humana y natural que vertebraba esa antropología; y la metafísica, a la filosofía de la realidad que la fundamenta. La antropología médica de Laín emerge de una concreta conjuntura histórica de la ciencia. En medicina, el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica. Laín reconoce los progresos que el naturalismo logró en la lucha contra la enfermedad, pero encuentra que el posturismo científico dio lugar a

Bibliografías.

- 1- Universitat Rovira I Virgili. (S/F). Medical Antropology Research Center. Recuperado de PDF.
- 2- Consideraciones antropologicas en el proceso de formación profesional del médico general. Medisan 17(10), Querts Mèndez, O. Orozco Hechavarría, O, Montoya Rivera,J., Beltran Moret, M., y Caballero Herrera, M.Y. (2013)
- 3- (S/F). Fundacionfizer.org.Recuperado. Recuperado el 2 de Septiembre de 2024. La Antropología médica de Pedro Lain Entralgo: historia y teoría.